
94 學年度第二學期學生事務會議紀錄 

 

壹、時間：95 年 6 月 15 日上午 9時 

貳、地點：行政大樓第二會議室 

參、主持人：鄭學務長經偉                             記錄：陳建州 

肆、出列席：人員詳如簽到冊。 

伍、主持人致詞： 

一、感謝各位代表、老師撥冗出席會議。 

二、性別平等教育法已經開始實施，老師在上課時應避免涉及性別歧視之話

題或玩笑，造成學生不適之反應，請各位與會代表協助宣導。 

三、本次會議的提案討論共有二項，在進入討論程序之前，請各位代表先行

參閱學務處各單位的工作報告，若有問題，歡迎提出。 

陸、工作報告 

一、各組工作報告，如附件。 

二、諮商中心工作報告： 

（一）6/27 在理學院、文學院及生科院辦理導師知能研習營，請鼓勵所屬教

師踴躍參與。 

（二）因應畢業季節，今年辦了很多與就業、畢業有關的演講活動，下學期

將著重於辦理心理諮商及兩性平等相關活動。 

（三）「導師處理學生事件流程圖」於第 319 次行政會議通過，另外「校園性

侵害或性騷擾事件處理流程圖」，請各位幫忙宣導。目前校園性侵害事

件學務處的業務承辦單位是諮商中心，受理窗口是教官室，提供 24 小

時服務。 

柒、提案討論 

案    號：第一案 

提案單位：課外活動指導組 

案    由：擬訂定本校「學生社團參與校外競賽獎勵辦法」(草案)（如附件），

請  討論。 

說    明：為落實輔導學生社團，鼓勵學生積極投入社團活動，進而參與校

外競賽，光大校譽，特訂定本辦法。 

辦    法： 

一、辦法草案如附件。 

二、經學生事務會議通過後，報請校長核定後實施。 

決    議： 

一、修正通過。 

二、修訂後條文如附件，「學生社團參與校外競賽獎勵辦法」(草案)。 

 



案    號：第二案 

提案單位：課外活動指導組 

案    由：修定「學生社團評鑑辦法」第六條「評鑑委員」內容，請討論。 

說    明： 

一、依據九十四年九月學生事務處編印之學生手冊辦理。 

二、爲使社團評鑑工作確實落實，並參考 95 年全國社團評鑑辦法中

增設學生評審，本校社團評鑑辦法第六條原文內容為：得簽聘校

內外具有社團輔導經驗之相關專業人士擔任之，原則上每一類別

社團評鑑委員須有二人以上。修訂內容建議：得簽聘校內外具有

社團輔導經驗之相關專業人士(含連續兩年獲得校內評鑑優等及

特優之社團社長，以各社團屬性遴選一名同學)，原則上每一類

別社團評鑑委員須有二人以上。 

辦    法：經學生事務會議通過後，自九十五學年度開始實施。 

決    議： 

一、修正通過。 

二、修訂後條文如下列之「修訂後條文」欄所列。 

 

學生手冊「貳、課外活動『十三、學生社團評鑑辦法』」修訂條文對照表 

修訂後條文 原條文 

第六條：評鑑委員： 

得簽聘校內外具有社團輔導經驗之相

關專業人士及本校曾獲評鑑優良之學

生社團社長擔任，原則上每一類別社

團評鑑委員須有二人以上。 

第六條：評鑑委員： 

得簽聘校內外具有社團輔導經驗之相

關專業人士擔任之，原則上每一類別

社團評鑑委員須有二人以上。 

捌、臨時動議 

一、工學院蔡教授清標： 

（一）關於導師活動費的使用方面，導師輔導活動目前大都以與學生聚餐模式

進行，班級間同學們都會互相比較，似乎模糊了導生互動輔導的本質。 

（二）每年學務處都會有優良導師選拔，獲選導師的輔導事蹟應值得大家學

習，是否可彙整公告、傳遞給各位系、院導師。 

決議： 

（一）關於優良導師的優秀事蹟傳達給各院系導師參考是很好的建議，學務處

將著手辦理。 

（二）依教育部的意見，導師費用的使用可以做不同用途的規劃。在目前的導

師制度中，教育部撥給本校時，導師費用並未明確的劃分導師活動費鍾

鐘點費，依本校導師制實施辦法是授權給各系自行劃分，又教育部規範

導師費用可以有導生活動、導師輔導、專業輔導費用，且導師費並非導

師個人津貼。如果本校老師認同的話，也可以往明確地切割為修訂方



向，避免使用上的疑義。 

二、學生會會長鄭彩婷同學（學生會播放電影相關問題）： 

根據總務長表示，目前學生會每星期二的電影時間，因為看電影的

人太少，希望下學期撥放的地點能改在小禮堂，或加收冷氣費。在這裡提

出說明，小禮堂因為場地常有學生活動，及空間不足的關係，並無法播放

電影，另外，總務長來的視察的時間是電影開演前，依學生會統計觀眾人

數約在 700 人以上，最多達 2000 人，目前學校並無其他適合場地可以容

納，且撥放電影是為回饋學生會員服務，並非以營利為目的。 

討論： 

（一）社管院沈院長玄池： 

研究當然很重要，大學是以教育學生為主，最後還是要回歸到學

習、學生，像是最近暑期要接待外籍學生，學校可以提供什麼比較好

的條件，這是必須要思考的。學生有需求，就須要去面對。 

（二）獸醫學院張院長天傑： 

學生是學校的主體，總務跟學務各有立場，但是學校資源有限，我

也贊成電影要放，可是使用效率是必須考慮的。希望總務長跟學務長

偕同副校長能盡快協調，解決學生問題。 

（三）生科院趙院長裕展： 

學生會播放電影服務同學是值得肯定的，學生會繳費的會員若可以

免費觀賞電影，是否可以提撥相關的經費來溢注這筆電費。另外，有

關於觀賞人數應該要提出相關具體數據，供總務處參考。 

決議：學校是以學生為本，目前學校資源有限，若有其他適當地點，學生會

應該要配合學校，若無替代場所，學校應該要給予支持。學生的理性

訴求，是可以盡量提出的，學校也應該給予回應。另外，今年學生會

費由學校代收，收受之學生會費若增加的話，可以往提出回饋學校的

方向討論。 

三、學生會學生代表大會陳盈穎同學（校園安全相關問題）： 

學校的照明和監視設施應該需要加強，例如小禮堂前停車場常有車窗被

砸破的偷竊事件發生，希望學校能與警察單位加強配合。 

討論： 

生科院趙院長裕展：小禮堂前方往女生宿舍的方向路燈已經故障很久

了，對本校師生的安全是有影響的，之前甚至撞見竊賊正在行竊的狀

況，而生科院最近也是屢有竊案，調閱監視器畫面，竟然有頻寬不足，

造成畫面空白的狀況。教職員宿舍和女生宿舍的圍牆也整修了近兩個

月之久，希望學校對校園安全能有整體的規劃。 

決議：請總務處處理。 

玖、散會：上午十一時 
 



「國立中興大學學生社團參與校外競賽獎勵辦法」(草案) 
第一條：為鼓勵本校學生社團參與校外競賽，展現社團活動成效，積極爭取榮譽，

特訂定本辦法。 

第二條：本校學生社團經課外活動指導組核定以本校名義參與政府機關主辦或委

辦之全國性競賽且未頒發獎金者，並符合第三條所述之適用類別，屬本

辦法之獎勵範圍。 

第三條：本辦法之獎勵適用下列類別： 

        （一）體育類：全國大專運動競賽 

        （二）音樂類：全國學生音樂比賽 

        （三）才藝類：全國大專校院辯論比賽 

  （四）其他：相當於上述活動等級之全國性競賽活動。 

第四條：前述之全國性競賽活動，經報名參與獲得前三名（若參賽隊數超過 30

隊則取前 6名），並經課外活動指導組審查通過，依下列方式予以獎勵： 

（一）團體組：第一名獎勵金四千元，第二名獎勵金三千元，第三名獎

勵金二千元，第四名獎勵金一千五百元，第五名獎勵金

一千元，第六名獎勵金五百元整。 

   （二）個人組：第一名獎勵金三千元，第二名獎勵金二千五百元，第三

名獎勵金二千元，第四名獎勵金一千五百元，第五名獎

勵金一千元，第六名獎勵金五百元。 

    （三）前項獎勵包含各該名次之相當等級者。 

     參加競賽獲獎之學生，另依本校學生獎勵規定，由輔導單位提請敘獎。 

第五條：本項獎勵金由本校學生公費及獎助學金項下支應。 

第六條：依本辦法申請獎勵時，應於活動結束後一個月內，填寫「國立中興大學

學生社團參與校外競賽獎勵申請表」，並檢附核定參賽證明、參賽文件

與得獎證明，向課外活動指導組提出申請。 

第七條：本辦法提請學生事務會議通過，報請校長核定後施行，修訂時亦同。 

 
 


